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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO IEEQ-UAQ 
 
EL IEEQ Y UAQ POR LA EDUCACIÓN CÍVICA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA  
Por Anaid Mendoza 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), signaron un 
convenio de colaboración en materia de educación cívica y participación ciudadana, que permitirá establecer las 
bases de coordinación para la organización e impartición de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo y 
publicaciones. El acto, celebrado en las instalaciones de la casa de estudios, estuvo encabezado por el Consejero 
presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano y la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. Ahí el Consejero 
presidente agradeció el apoyo e interés de la UAQ en impulsar temas no sólo en materia electoral, sino también en 
la actividad constante que desarrolla el Instituto. En el mensaje de la rectora de la UAQ, reconoció la importancia 
de celebrar este tipo de acuerdos, pues considera necesario impulsar las acciones en materia de educación cívica a 
favor, no sólo de la comunidad universitaria, sino también de la sociedad en general, en donde no se acaba de 
incidir positivamente en la ciudadanía “La educación cívica es un área de trabajo constante y qué mejor que se 
pueda hacer en conjunto, desde temas como las jornadas de Derecho electoral, la equidad de género, la promoción 
del voto y desde luego todas las aristas que tienen que ver con esta materia, así como publicaciones de libros, 
revistas y la generación de conocimiento”. (DQ 9) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/el-ieeq-y-uaq-por-la-educacion-civica-y-participacion-ciudadana-
1301104.html 
 
https://codiceinformativo.com/2018/03/uaq-e-ieeq-establecen-convenio-para-realizar-diversas-actividades-
politicas-durante-el-proceso-electoral/ 
 
PROCESO ELECTORAL 2017-2018  
 
DEBEN CONFIAR EN INSTITUCIONES ELECTORALES: GRACIELA JUÁREZ  
Por Marco Estrada  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro y el Instituto Nacional Electoral son organismos confiables para 
vigilar que no exista un fraude electoral, por lo que los partidos deberían confiar y no desacreditarse entre ellos, 
aseguró la secretaria general del PRI, Graciela Juárez.  Anteriormente, el dirigente de Morena en el estado, Carlos 
Peñafiel Soto, aseguró que en su partido estarán vigilantes de todas las casillas que se instalen, toda vez que existe 
el temor de que los partidos como el PRI puedan “embarazar” o “robar” las urnas en las que no les favorezca el 
voto. La priista aseguró que es un tema de interpretación, por lo que se dijo respetuosa de las declaraciones del 
dirigente de Morena; sin embargo, le exhortó a que confíe en las autoridades electorales encargadas del proceso 
electoral, pues, dijo, ya han demostrado su capacidad en otras ocasiones. “Cada quien tiene su propia opinión, 
nosotros estaremos muy atentos, pero ratificamos nuestra confianza en las instituciones. En estos tiempos cada 
quien tenemos nuestros representantes generales en cada casilla, no son casillas que estén descuidadas o solas, yo 
creo que es más bien un tema de opinión, pero en la realidad no creo que se dé”, dijo. Graciela destacó que las 
prácticas de afectar las urnas ya no se presentan, toda vez que actualmente todos los partidos cuentan con 
representantes que vigilen el desarrollo de la jornada electoral. (AM 3) 
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http://amqueretaro.com/queretaro/2018/03/18/los-partidos-deben-confiar-las-instituciones-pri 
 
ANIVERSARIO DIARIO DE QUERÉTARO  
 
En suplemento especial con motivo del 55 aniversario del Diario de Querétaro, se publica la opinión del Consejero 
Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien dijo: “Los medios de comunicación tienen una función 
social relevante en la formación de ciudadanía, así como en el fortalecimiento de la cultura política y democrática”. 
(DQ, S, 3)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
MÁS DE 600 CAPACITADORES DEL INE RECORREN LAS CALLES  
Por Alejandro Nieto  
Un total de 648 capacitadores del INE continúan recorriendo las calles de Querétaro, para notificar a los nacidos en 
febrero acera de su participación como funcionarios de casilla en el proceso del 1 de julio. Para estos actos, el 
organismo contrató a 745 personas, divididas en 97 supervisores y 648 capacitadores, los cuales prestarán sus 
servicios del 20 de febrero al 12 de julio y del 24 de febrero al 12 de julio, respectivamente. (Q) 
 
PEDIRÁ CMIC A CANDIDATOS ATENDER SOLICITUDES DEL GREMIO  
Por Jovana Espinosa  
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el estado entregará a los candidatos a cargos de 
elección popular un documento con las solicitudes que el gremio considera más relevantes, a fin de que se 
comprometan a atenderlas, detalló la presidenta del organismo, Alejandra Vega. (EUQ 11) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
EDIL OCHOA ACUSA A ARTEAGA DE USAR SEGURIDAD COMO BANDERA ELECTORAL  
Por Tina Hernández  
En el caso de la menor de edad que desapareció en Colón el 8 de marzo de este año, el presidente municipal de 
dicha demarcación acusó al expresidente de Colón Alejandro Arteaga Cabrera, de usar el hecho como una bandera 
electoral para ganar partido en el proceso de 2018. (N) 
 
PRI 
 
ENCABEZARÁ CALZADA EL MOVIMIENTO TERRITORIAL DEL PRI TRAS RENUNCIAR A SAGARPA TRAS LA 
renuncia de José Calzada Rovirosa a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), por parte del Comité Ejecutivo Nacional del PRI será nombrado como nuevo dirigente de Movimiento 
Territorial, por lo que estará muy ligado con el candidato a la Presidencia de la República, José Antonio Meade 
Kuribreña, señaló el diputado federal por Querétaro Hugo Cabrera Ruiz. (Q, N, INQRO, PA, EUQ) 
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FUEGO AMIGO / CON EL MERO MERO  
Efusivos. Mariano Palacios Alcocer, ex gobernador de Querétaro, asistió este sábado al desayuno del candidato 
presidencial José Antonio Meade Kuribreña con académicos del derecho egresados de la Universidad Nacional 
Autónoma de Querétaro. También estuvieron el ex mandatario  Enrique Burgos García y el ex líder Marco Antonio 
León. (PA) 
 
PRD 
 
QUE FALSIFICARON FIRMAS EN EL PRD  
Por Anaid Mendoza 
La Comisión Jurisdiccional del PRD resolvió anular al Consejo apócrifo que fungió en septiembre pasado y 
destituyó a Adolfo Camacho Esquivel como presidente del Comité Estatal del citado partido en Querétaro. De 
manera que en la resolución se reconoce a Adolfo Camacho Esquivel como presidente del PRD en Querétaro, toda 
vez que el consejo que fingieron realizar sus compañeros fue con base en falsificación de firmas y alterando 
documentos. (DQ 8) 
 
BUSCARÁ SÁNCHEZ TAPIA CANDIDATURA EN CORREGIDORA  
El presidente del Consejo Estatal del PRD y representante de la corriente Galileos, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, 
sostuvo que acepta la resolución del Comité Nacional Jurisdiccional de este partido, que reconoció la presidencia 
de Adolfo Camacho Esquivel. No obstante, en entrevista para ADN Informativo, Sánchez Tapia advirtió que se 
acepta que Camacho Esquivel sea el presidente si “en contraparte, ellos también acepten cuando el Comité 
Nacional defina las candidaturas y diga que su servidor va a (estar) en Corregidora”, sostuvo el también diputado 
local, quien confirmó que ahora sus aspiraciones electorales se enfocarán en dicho municipio. (ADN) 
 
PAN-PRD-MC 
 
SE CONCRETA REGISTRO DE ESAÚ MAGALLANES COMO ASPIRANTE  
Por Rossy Martínez  
Dio a conocer el empresario queretano Esaú Magallanes Alonso, que ha concretado su registro como aspirante a 
diputado federal por el distrito 02 del estado, abanderado por la coalición Todos Por México integrado por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la Revolución Democrática (PRD) y  Movimiento Ciudadano, a lo que 
señaló mantendrá reuniones con diversos representantes de los sectores sociales para identificar las necesidades 
ciudadana. (PA) 
 
PES 
 
SIN DEFINIR CANDIDATOS DE LA COALICIÓN JUNTOS HAREMOS HISTORIA EN QUERÉTARO  
Todavía no se define quiénes serán los candidatos que encabezarán las fórmulas de la coalición Juntos Haremos 
Historia en el estado, informo el presidente del Comité Estatal del Partido Encuentro Social (PES), Adolfo Ríos. 
Señaló que como partido ya presentaron a los que encabezarían las formulas, tanto en los 15 distritos locales y 
alcaldías, sin embargo, será la coalición la que determine, a través de encuestas, quiénes son los mejores perfiles. 
(AM 1 y 2, EUQ) 
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ABREN NUEVAS OFICINAS DEL PES  
El presidente estatal del Partido Encuentro Social (PES), Adolfo Ríos García, encabezó la apertura de la Casa de 
Enlace del segundo Distrito Local, acompañado por Ricardo Caballero González, presidente del comité municipal 
en Querétaro del PES y militantes de este organismo.  El dirigente estatal del PES, invitó a los presentes a acudir a 
este Casa de Enlace, en donde se comprometió a brindarles la atención que se merecen, recordó que este partido es 
una gran familia y como tal deben trabajar de forma conjunta para superar los problemas que hoy se enfrentan 
como sociedad. (PA, INQRO, ADN, N) 
 
TOMAN PROTESTA A CANDIDATOS FEDERALES DE NUEVA ALIANZA EN QUERÉTARO  
Por Paulina Rosales 
La tarde de este sábado tomaron protesta los cinco candidatos a las diputaciones federales que contendrán por el 
partido Nueva Alianza, durante este proceso electoral 2018 en Querétaro. En las instalaciones del Comité Estatal 
del partido turquesa, los candidatos a diputados federales serán: José Ignacio Rubio Chávez para Distrito 1; Santa 
Marlen Villeda García para el Distrito 2; Francisco Javier de la Torre Delgado para el Distrito 3; Sheila Guadalupe 
Villareal Campuzano para el Distrito 4; y Jesús Guevara Sandoval  para el Distrito 5 federal. (ADN) 
 
“RESPETABLE, SALIDA DE ROVIROSA DE SAGARPA”  
Por Víctor Polenciano 
Adolfo Ríos, presidente del Partido Encuentro Social (PES) en Querétaro, consideró que la renuncia de José Calzada 
Rovirosa al frente de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) es 
totalmente respetable. Opinó que lo que el ex gobernador de la entidad está buscando es sumar adeptos a su 
partido de alguna manera. (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: POTENCIA GANADERA 
Por Anaid Mendoza 
En Querétaro se producen alrededor de 35 mil toneladas al año de carne de res para consumo humano, de las 
cuales sólo el 2 por ciento son para consumo humano local, 45 por ciento es enviado al Estado de México, otro 38 
por ciento a Guanajuato, 7 por ciento más a Hidalgo, 4 por ciento a Michoacán, 3 a San Luis Potosí y otro 2 por 
ciento a Jalisco, de acuerdo con los datos de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. (UGRQ). (DQ principal) 
 
EUQ: PYMES NO APROVECHAN INTERNET PARA VENDER 
Por Víctor Polenciano 
Querétaro se coloca en el noveno lugar de compradores en línea a nivel nacional, según revela el Estudio de 
Comercio Electrónico en México 2017 de la Asociación de Internet Mx; La Ciudad de México ocupa el primer sitio. 
(EUQ principal) 
 
AM: EN AGOSTO VENCE PLAZO PARA REGLAMENTO DE TAXÍMETROS 
Por Carlos Perusquía 
Desde este viernes inició el plazo de 160 días naturales para que se expida el reglamento de la Ley de Movilidad de 
la entidad para su correspondiente aplicación, es decir, agosto es la fecha lı́mite para que, entre otras cosas, se 
establezca el banderazo de salida de los taxıḿetros. (AM principal) 
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N: INSÓLITO ÉXITO 
Por Shareny López 
La expectación por ver el penúltimo episodio de la temprana de Dragon Ball Super reunió a más de tre mil 500 
personas anoche en el Jardín Guerrero, donde las mil 500 sillas dispuestas por el gobierno municipal resultaron 
totalmente insuficientes, pues ya a las 19:00 horas todas estaban ocupadas. (N principal) 
 
PA: RECLAMAN JUSTICIA VECINOS DEL COYOTE 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Vecinos de la comunidad indígena de El Coyote, en el municipio de Ezequiel Montes, exigen justicia para no ser 
despojados de sus tierras por empresarios con muchos recursos económicos y poder, aseguró el abogado Víctor 
Mora Cardador, representante legal de los afectados. (PA principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
TAXISTAS ABSORBERÁN COSTO DE LAS UNIDADES ECOLÓGICAS  
Por Tina Hernández  
Con la estrategia para migrar a taxis ecológicos e híbridos, Alejandro López Franco, director del IQT, dio a conocer 
que los concesionarios deberán absorber el gasto que represente la compra de las nuevas unidades. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SE DUPLICARÁ LA VENTA DE LOS VEHÍCULOS HÍBRIDOS  
Por Diego Rivera  
Mientras la venta de vehículos que funcionan a base de gasolina va  a la baja, la venta de vehículos híbridos creció 
90.5% entre diciembre del 2017 y diciembre del 2016; señala el reporte de la Asociación Mexicana de la Industria 
Automotriz. (N) 
 
EL PARQUE VEHICULAR CRECIÓ 39% EN ÚLTIMOS 4 AÑOS  
Por Diego Rivera  
En cuatro años el parque vehicular de Querétaro ha crecido 39.35%, aseguró la investigadora del centro de 
Querétaro de Recursos Naturales (CQRN), Susana Elisa Medina Lezama. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
ASUME EL ALCALDE INTERINO DE SJR  
Por Rossy Martínez  
El regidor de extracción priista y presidente de la comisión de Gestoría en el ayuntamiento de San Juan del Río, 
Marcelo Lara Sánchez, dio a conocer que en la última sesión de cabildo, se le tomó protesta al síndico Isidro 
Pachelli Demeneghi Rivero, para fungir como presidente municipal interino, sustituyendo al alcalde Guillermo 
Vega Guerrero quien ha de realizar campaña buscando su reelección como munícipe de la entidad. (PA) 
 
ACUDEN MILES A PROYECCIÓN DE DRAGON BALL S  
Más de dos mil personas acudieron este sábado al Jardín Guerrero, del municipio de Querétaro, donde se proyectó 
el episodio 130 de la serie de anime Dragon Ball Super. A petición de usuarios en redes sociales, las autoridades 
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capitalinas instalaron una pantalla para la proyección, a la que acudieron personas de todas las edades, algunas 
sentadas y otras de pie. (DQ, Q, N) 
 
ARRANCÓ CON ÉXITO EL FESTIVAL DE COMUNIDADES EXTRANJERAS 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, inauguró la 11a edición del Festival de Comunidades 
Extranjeras, donde participan 75 países de 4 continentes. “Cada año que pasa, este Festival se consolida como uno 
de los eventos más emblemáticos de nuestra ciudad”, aseguró el alcalde al recordar que este año es un festival más 
completo, con mayor número de participantes, y con mayor oferta cultural, deportiva y gastronomía que se ha 
celebrado hasta la fecha. Marcos Aguilar señaló que representantes de 75 países se han congregado para traer lo 
mejor de su cultura, su historia y sus tradiciones, para compartirlo y celebrar juntos una fiesta mundial. (N) 
 
LLEGARÁ UN NUEVO HOTEL A CORREGIDORA  
Por Laura Banda 
Con inversión de aproximadamente 100 mdp, el secretario de Desarrollo Sustentable en el municipio de 
Corregidora, Luis Alberto Vega Ricoy, anunció un nuevo hotel en la demarcación. Dijo que se trata de un hotel de 
cadena que ya se encuentra en la búsqueda de tierra para su instalación.  Este será el segundo hotel en el 
municipio y pertenece al Grupo Posadas que se encuentra en busca de un terreno de entre tres mil y cuatro mil 
metros cuadrados y de acuerdo con los inversionistas se esperaría que la primera piedra sea colocada antes de que 
concluya la actual administración. (DQ) 
 
NIEGA INAH PERMISO PARA CAMBIAR DE ILUMINACIÓN  
Por Alma Gómez  
El INAH no concedió los permisos para cambiar el tipo de iluminación en el Centro Histórico y las 616 lámparas de 
tipo LED que el gobierno capitalino pesaba instalar tendrán que ser reubicadas. Alejandro González, secretario de 
Servicios públicos, informó que el primer cuadro de la ciudad permanecerá con iluminación amarilla, la cual 
funciona a base de vapor de sodio. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Elefante blanco. Nos comentan que el único regidor que no repetirá en la fórmula del PAN para la reelección en San 
Juan del Río fue Juan Pablo Higuera Gómez, férreo impulsor del Instituto Municipal de la Familia del que nada se ha 
conocido respecto al trabajo o a los resultados. El pretexto, como siempre, es el dinero que se asigna; sin embargo, 
eso debió pensar el todavía regidor antes de generar una dependencia que aumenta la carga al gasto corriente de 
la presidencia. De tal palo tal astilla. Nos comentan que en redes sociales se difundió un video donde un empleado 
del municipio de San Juan del Río intenta bajar las cartulinas que sostenían madres de familia de la comunidad El 
Mirador, durante la gira que la semana pasada realizó el gobernador Francisco Domínguez. Las señoras pedían la 
construcción de un arcotecho en la escuela, petición escuchada por el mandatario estatal. Este mismo empleado, 
nos dicen, cerró la ventana del salón de cabildo durante la última sesión para impedir que activistas de protección 
animal se asomaran y mostraran carteles en contra de Guillermo Vega. Tiempos electorales. Nos cuentan que, a 
diferencia de los políticos tradicionales que dan una entrevista y se van, el presidente del Partido Encuentro Social 
en el estado, Adolfo Ríos, se quedó conviviendo con los reporteros que cubrieron la apertura de la casa de enlace 
del partido. Según nos cuentan, incluso se dio tiempo para bromear con varios de ellos sobre política y, por 
supuesto, de futbol. ¿Será que es muy sociable o, más bien, que los tiempos electorales ya están encima? (EUQ 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
JOSÉ CALZADA ROVIROSA AL MT. El ex gobernador de Querétaro y ahora ex secretario de Agricultura  JOSÉ 
CALZADA ROVIROSA se incorporó este sábado al equipo del PRI como  dirigente nacional del Movimiento 
Territorial, para apoyar la campaña del candidato presidencial JOSÉ ANTONIO MEADE KURIBREÑA, cuando faltan 
solamente 104 días para las elecciones. Agua del futuro para no tener apuro. (PA 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  
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